



## DER OFFIZIELLE 05ER-KLASSENZIMMER-NEWSLETTER

„MAINZ 05 HAUTNAH“

### GUTENBERGSCHULE WIESBADEN GEWINNT MEISTERSCHAFT



Mitte Juni fand auf den Kunstrasenplätzen des Bruchwegstadions die neunte 05er-Klassenzimmer-Fußballmeisterschaft statt. Dabei kämpften 16 Partnerschulen um den Pokal, den sich am Ende die Schülerinnen und Schüler der Gutenbergschule Wiesbaden nach einem spannenden Elfmeterschießen sicherten. In diesem Jahr wurde erstmalig auch die fairste Mannschaft des Turniers ausgezeichnet. Diesen Titel konnte sich die Realschule plus Untermosel holen. Das Endspiel wurde erneut von Bundesliga-Schiedsrichter Christian Dingert geleitet.

„GESUNDHEIT UND SPORT“

### GYMNASIUM KIRN IN BEWEGUNG



Kurz vor den Ferien stand für die achten Klassen ein Workshop zum Thema Fitness- und Krafttraining auf dem Programm. Referent Andre Pacharzyna von der BKK24 stellte in einem Vortrag die Wichtigkeit von Bewegung im Alltag, die verschiedenen Kräftigkeiten sowie die Arbeitsweisen der Muskulatur vor. In der anschließenden Praxiseinheit hatten die anwesenden Schülerinnen und Schüler die Möglichkeit einen Fitnesstest durchzuführen, bei dem sie ihre Sportlichkeit unter Beweis stellen konnten.

## RÜCKBLICK

### „FIT 4 JOB“

#### SCHÜLERZEITUNG IM GESPRÄCH MIT SVEN VOSS



Insgesamt 16 angehende Reporter der Schülerzeitung „Lupe“ bekamen bei einem spannenden Medienworkshop einen exklusiven Einblick in das Leben eines ZDF-Fernsehmoderators.

Im Pressebereich der OPEL ARENA stand ihnen hierfür Sven Voss, einer der Moderatoren des „Aktuellen Sportstudios“, Rede und Antwort. Dabei erklärte Voss den Schülerinnen und Schülern u.a. wie eine Sendung dieses Formats aufgebaut ist oder wie er seinen Studiogästen ein paar schöne Anekdoten entlockt.

### „GEWALTPRÄVENTION“

#### „KINDERAKADEMIE GESUNDHEIT“ IN DER OPEL ARENA

Auch in diesem Jahr durften eine Vielzahl von Schulen aus Rheinland-Pfalz und dem Saarland die Kinderakademie Gesundheit der Stiftung Mainzer Herz in der Universitätsmedizin Mainz und der OPEL ARENA besuchen. Möglich macht das unter anderem die Förderung des eigens entwickelten Präventionsprogramm der Stiftung durch Mainz 05 hilft e. V. Auch die Partnerschulen des 05er Klassenzimmer durften sich in diesem Jahr wieder für diese Veranstaltung bewerben. Aufgrund der großen Resonanz fand für insgesamt 5 Schulen die Kinderakademie in der Heimspielstätte der 05er statt. Mit großem Interesse machte sich Ministerpräsidentin Malu Dreyer selbst ein Bild von den interaktiven Angeboten und schaute in der OPEL ARENA vorbei. Dabei begrüßte sie gemeinsam mit dem kaufmännischen Vorstand von Mainz 05, Dr. Jan Lehman, die knapp 150 Schülerinnen und Schüler. Inhaltliche Schwerpunkte des Aktionstages waren die Raucherprävention, das Herz-Kreislauf-System und die Wiederbelebung. Zudem wurde durch ein begehbare Herzmodell und das sogenannte Herz-Kreislauf-Spiel die Herzfunktion für die Schüler anschaulich dargestellt. Ziel der Veranstaltung war es, den Kindern und Jugendlichen sowohl Verständnis als auch Eigenverantwortung für den eigenen Körper zu vermitteln.



Weitere Infos zu der Veranstaltung, zu der Stiftung Mainzer Herz und der Kinderakademie Gesundheit findet man unter <http://www.herzstiftung-mainzer-herz.de/herzstiftung/kinderakademie-gesundheit.html>



## RÜCKBLICK

### „MAINZ 05 HAUTNAH“

#### VORTRAG ZUR STADIONSICHERHEIT

Im Rahmen der Projektwoche „Fußball“ bekamen Schüler des Gymnasiums am Mosbacher Berg interessante Einblicke in das Themenfeld Stadionsicherheit. Gehalten wurde der Vortrag vom Ordnungsdienstleiter Dominique Groß. Dabei berichtete er über den Arbeitsalltag des 1. FSV Mainz 05 am Beispiel der OPEL ARENA, was die Infrastruktur sowie auch spezialisierte Maßnahmen zu einem Spieltag beinhaltet. Um den Schülern die Gefahr eines bengalischen Feuers in Stadien zu verdeutlichen, hatten diese die Möglichkeit, sich eine Handfackel etwas genauer anzuschauen. Ihnen wurde die einfache und somit gefährliche Entfackung der Pyrotechnik nähergebracht, die umstehende Menschen gefährden kann.



### „INTEGRATION UND INKLUSION“

#### CÉLIA ŠAŠIĆ UND JIMMY HARTWIG GEMEINSAM GEGEN RASSISMUS



Der Weltladen Mainz Unterwegs hat gemeinsam mit der Landeszentrale für politische Bildung Rheinland-Pfalz, dem 1. FSV Mainz 05 und der Stiftung für die Internationalen Wochen gegen Rassismus Schulklassen aus ganz Rheinland-Pfalz zu einer Diskussionsrunde in die OPEL ARENA eingeladen. Dabei wurde gemeinsam mit den prominenten Podiumsgästen, Célia Šašić und Jimmy Hartwig, über ihre Erfahrungen mit Rassismus, ihr Engagement gegen Diskriminierung und auch die Möglichkeiten des Profifußballs im Kampf gegen Rassismus gesprochen.